



Stadtdekan Dr. Christian Hermes · Königstr. 7 · 70173 Stuttgart

An die Pfarrämter, Leitenden Pfarrer,
Zweiten Vorsitzenden der Kirchengemeinderäte
und der Pastoralräte,
die Vorsitzenden der Mitarbeitervertretungen
und Leitungen der Einrichtungen
im Stadtdekanat Stuttgart

Dr. Christian Hermes
Stadtdekan von Stuttgart

Königstraße 7
70173 Stuttgart
T + 49 (0)711. 70 50 510
F + 49 (0)711. 70 50 501
stadtdekan.stuttgart@drs.de
www.katholische-kirche-stuttgart.de

Wichtige Information! Konsultationsverfahren "Aufbrechen"

Dezember 2012

Sehr geehrte Damen und Herren,

nachdem Sie die Beratungsvorlage des Pastoralkonzepts "Aufbrechen" erhalten haben, sind viele von Ihnen unserer Einladung gefolgt und haben bei den Informationsveranstaltungen Ihre Rückmeldungen und ersten Einschätzungen eingebracht, die für mich und das Projektteam sehr wertvoll sind. Auch in der Presse wurde über das Konzept berichtet. Wir sind froh, dass das Interesse an unserem Konzept allenthalben nicht nur groß, sondern auch sehr konstruktiv ist.

Nun beginnt der eigentliche **Beratungsprozess**. Die Konsultation der Gemeinden und Institutionen im Stadtdekanat Stuttgart ist integraler Bestandteil des Projektes und dient sowohl zur Überprüfung und Verbesserung des Konzeptes als auch der Vorbereitung des Beschlusses im Stadtdekanat und der breiten Verankerung der notwendigen Schritte. In einem mehrstufigen Prozess sind Sie aufgefordert, sich eine Meinung zu bilden und eine Rückmeldung an das Projektteam zu geben, so dass der Stadtdekanatsrat eine fundierte Entscheidungsgrundlage erhält.

Hierzu stellen wir im Internet eine Reihe von **Materialien und Hilfen** zur Verfügung, die Ihnen die Vorstellung und die Beratung des Pastoralkonzeptes in Ihren Gremien und Gemeinden erleichtern soll. Sie finden auf der Internetseite des Projektes "Aufbrechen" (www.kath-kirche-stuttgart.de/projekt-aufbrechen/) neben dem Pastoralkonzept und den bisher veröffentlichten Informationen nun:

- eine **Präsentation** über **Anlass** und Ausgangssituation des Projektes
- eine zusammenfassende **Präsentation des Pastoralkonzeptes**
- den **Zeitplan** zum weiteren Beratungs- und Entscheidungsprozess
- Detaillierte **Karten** zu Neuordnung der Kirchengemeinden in Stuttgart mit ungefähren Katholikenzahlen
- ein **Modell für eine Kirchengemeinderats- bzw. Pastoralratssitzung** zur Beratung des Konzeptes
- sowie hierzu einen **Fragebogen zur Rückmeldung** an die Projektleitung
- ein **Modell für eine Gemeindeversammlung**

- sowie hierzu einen **Fragebogen zur Rückmeldung** an die Projektleitung
- **Muster-Texte** für Gemeindebriefe oder Internetseiten

Alle diese Materialien sind öffentlich im Internet zugänglich. Bitte machen Sie auch Gemeindemitglieder und andere Interessierte darauf aufmerksam. Es ist uns wichtig, in aller Offenheit und Transparenz das Konzept zu beraten und zu vermitteln. Die Einrichtungen im Stadtdekanat erhalten Anfang des Jahres einen eigenen Rückmeldebogen.

Bitte beachten Sie, dass es in dieser **ersten Phase** um die Beratung des **Konzeptes** insgesamt geht, noch nicht um die Umsetzung und Konkretisierung vor Ort. Für diese zweite Phase stellen wir im Laufe der nächsten Monate weitere Materialien zur Verfügung. Wenn Ihre Rückmeldungen bis 28. März 2013 bei uns eingegangen sind, können sie in die Beratung mit Bischof Dr. Fürst und in die weitere Beratung im Stadtdekanatsrat einfließen. Parallel zu diesem Beratungsprozess vereinbaren die Leiter der Seelsorgeeinheiten mit der Geschäftsstelle des Stadtdekanats einen **Termin für die Begegnung** und Beratung der Kirchengemeinderäte und Pastoralräte mit mir im kommenden Frühjahr.

Es ist uns ebenfalls wichtig, die **Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter** sowie die **Mitarbeitervertretungen** gut einzubinden. Dies ist nach MAVO grundsätzlich Aufgabe der jeweiligen Dienstgeber. Es ist darüber hinaus im neuen Jahr eine Beratung der Vorsitzenden der Mitarbeitervertretungen mit mir sowie eine Informationsveranstaltung für alle Mitarbeitenden im Stadtdekanat geplant.

Ich wünsche mir eine offene, lebhafte und konstruktive Diskussion zu den anstehenden Veränderungen. Dabei bitte ich die **Kirchengemeinden, Gemeinden Katholiken anderer Muttersprache, die katholischen Einrichtungen und Organisationen sowie die Mitarbeitervertretungen**, vor Ort den Kontakt herzustellen und sich in die Beratung einzubringen.

Sofern Sie persönliche Unterstützung wünschen, kommen Sie bitte auf uns zu. Gegebenenfalls kann es sinnvoll sein, dass Teilprojektleiter oder Teilprojektmitarbeiter Sie unterstützen, das Konzept vorzustellen oder zu beraten. Ich bin der festen Überzeugung, dass wir mit dem Projekt „Aufbrechen“ auf einem guten Weg sind, um die Katholische Kirche in Stuttgart in eine gute Zukunft zu führen.

Für Ihre Mitarbeit jetzt schon ganz herzlichen Dank! Ich wünsche Ihnen und Ihren Familien ein gesegnetes Weihnachtsfest und grüße Sie herzlich

Ihr



Dr. Christian Hermes
Stadtdekan